

# LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des  
Sciences accessoires

VOL. II.

MONTRÉAL, JUIN 1888.

No 6.

TRAVAUX ORIGINAUX.

## OPHTHALMOLOGIE.

### **De la Kératoscopie comme moyen de diagnostic dans l'Astigmatisme.**

*M. le Rédacteur de la GAZETTE MÉDICALE,*

Il m'est impossible de me rendre à votre invitation pour ce mois-ci ; mes notes sur le glaucôme ne sont pas en ordre, et je n'ai pas le temps d'y voir maintenant. Si vous comptiez sur moi, je le regrette, mais dites : *meâ culpâ*, car vous auriez dû me prévenir plus tôt. Malgré cela, je veux vous donner une preuve de ma bonne volonté en vous faisant part de l'analyse suivante d'un travail que j'ai déjà communiqué à la Société Médico Chirurgicale, mais qui n'a pas encore été publié.— J'ose croire qu'il ne sera pas tout à fait dépourvu d'intérêt pour vos lecteurs.

Montréal, 16 juin 1888.

*Messieurs,*

Avant d'entrer dans le sujet de mon travail : la *Kératoscopie comme moyen de diagnostic de l'astigmatisme*, il ne sera pas hors de propos de vous rappeler en peu de mots ce qui constitue cette affection oculaire.

Le nom d'astigmatisme provenant de deux mots grecs : *a* privatifs et *stigma*, point, indique assez bien l'état de l'œil qui en est affecté. En effet, l'œil astigmaté est celui qui ne peut jamais *mettre au point*, ou encore : l'image d'un point lumineux ne peut jamais se peindre sur